



雲 晴

おしえの花束

—無我—

「雲 晴」 第二号
平成二十一年三月一日発行
〒125-0041 東京都葛飾区東金町五-四六一五
電話(03)3627-3411 FAX(03)5699-15915
貞林院瑞正寺

いる——

子どもはほとけさまからお預かりして

と言ったほうがよいと思います。それが、仏教者らしい考え方だと思うのです。

同時に、わたしたちの自分の生命・身体はどうでしようか……。それはもちろん、自分のです。わたしたちは、自分の生命・身体を自由にする権利を持つております。

しかし、仏教者としては、それをこう考えたほうがよいのではないでしようか……。

——わたしのこの生命・身体は、ほとけさまのものだ。わたしは自分の生命と身体をほとけさまからお預かりしているのだ——

わたしたちは、「自愛ください」といつた挨拶をします。それは、ほとけさまからお預かりしている身体だから大事にしなさい……といった意味でしょう。

わたしは、昔の人々の考え方のほうがすばらしいと思います。でも、いまそれを言うと、現代人は、授かった以上は俺のものだと所有権を主張しかねません。そこで、わたしは、

春の風は、大和心を動かしてくれます。私たち日本人は季節の移ろい

もできる心のゆとりが今も残されています。

日本では、多くのものに価値を見化しようとする思いから起きている

ようです。

の微妙な変化にも心を動かし、豊かな心を育んできました。十日ほどの

短い桜の一生にも「一分咲き、二分咲き」：満開、

生きるすべての仏性の存在を認める字

世の中が忙しく、複雑になり、自

然の移ろいにも心を寄せるゆとりの

ない時こそ

自分たちの主張する価値のみに一元

化しようとする思いから起きている

ようです。

花吹雪、葉

春の香

回向院住職 本多義敬

『やまと』

の字の如く

命の一瞬一瞬に哀惜の情を持つて、

宙觀を持つ仏教の寺院との融合（神仏混濁）がありました。私たちは自身の

方や、それぞれの生き方を認め合うことのできる世界でありたいと春の

香りを感じながら願っています。

古来より和歌や俳句にもたくさんの

作品が残されています。また春になると毎年報道される桜前線のニュー

スにも大和民族の季節を感じること

族であります。世界の紛争の多くは、

核なるものを大切にしながら、多様性

を尊重し、認め合い和合できる大和民

の香りを感じながら願っています。



落語の世界を訪ねて



〔弥次郎 2〕

「牛方たちがすごい形相で追いかけ

てくる、後ろもみずくにひたすら逃げまつて酒盛りをしていました。」

「オイオイなんか物騒な話になつてきましたな。」

「ここはビビったりせず落ち着いてそ

の男達の輪の中に入りながら懐の煙草を入れを出しまして、『率爾ながら火を

まだいったことがないな。」

「おう、これは名高い山だ。わたしも

山道にいるんで、後で分かつたんです

が、恐れ山という山だそうです。」

「星なお暗い山道をとぼとぼ歩いて

いると向こうの方が急に明るくなつた

んですよ。そつと近づいてみると、人

相の悪い男たちが焚き火の周りに集ま

った度胸だね。」

「一服しながら親分らしい男を睨みつけました。」

「ますます男らしいな。」

「いやおおきにごちそうさん・・・、

と立ち去ろうとすると、『お若えのお

待ちなせい・・・』ときたので『待

てとお留めなさるのはあちきのこと

ござんすか・・・』といつてやつた

んですよ。」

「今度はきみがわるいよ。」

「するところの男が『飛んで火に入る夏

の虫だな、ここは地獄の一丁目があつ

い」と

現代人は、忙しい忙しいと心を亡く

すような生活に明け暮れていますが、

その現代にピッタリの念仏信仰、いつ

法話



鎌倉時代の諸宗派

—曹洞宗②—

ました。三歳で父を、八歳で母を失い、十三歳で比叡山に入り、十四歳で得度（出家）しました。その後、三井寺の公胤をたずねました。一二二三年に中国に渡り、如淨より中国曹洞禪を受け継ぎました。一二二七年に帰国し建仁寺にて『普勸坐禪儀』^{ふかんざいぎ}を著しました。その後深草の安養院に移り、一二二三年、興聖寺を建立し、住すること十余年、禪の挙揚と『正法眼藏』の撰述に努めました。一二二四年、越前に移り、永平寺を建立しました。その後も修行の生活を送りながら弟子の育成に努め、一二五三年、五四歳でその生涯を閉じました。

曹洞宗の名僧
道元禪師（一二〇〇～一二五三）

瑩山禪師（一二六四～一三一五）
けいざん

一九六四年（一九六八年の説もある）、越前に生れ、八歳で永平寺に入り、十三歳で得度しました。三十五歳の時、大乗寺住職となり、二年後に『伝光録』を著しました。一三二一年、総持寺を開き、教団の今日的基礎をきずきました。一三二四年、総持寺の住職を峨山に譲り、その翌年に六二歳でその生涯を閉じました。
一仏両祖 曹洞宗では道元禪師を高祖、鎌山禪師を太祖、併せて両祖とし、本尊釈迦牟尼仏とともに一仏両祖として仰いでいます。

「二丁目のないところだ、ぐだぐだ言わず身ぐるみ脱いでおいて行け」と凄んだんです。そこで『てめえらは一足二足の履物だな』といつてやりました。『なんだいそれは。』

「じめて三足（山賊でいう洒落なんで。」
「くだらないね。」

「やつつけろと親分が言うと手下がみんなで襲いかかってきます。私もこれはかなわないと逃げたんですが多勢に無勢で逃げ切れないと思つたときに目の前に二間はある大きな岩、これを小脇に抱え、ちぎつては投げちぎつては投げ。」

「それが奥州名物瓢箪岩というやつで、眞ん中がくびれているんで、しかも出来立てだから柔らかい。」

「本当かね。」

「山賊からはなんとか逃げられました。すると今度はワキから二間はある大猪が現れた。わたしはひらりとうまのりになり、股ぐら探つて金玉を握りつぶして腹を割いたら子供が十六疋出てきたシシ十六で。」

「オイオイ金玉があるのに子供を産んで、その猪は雄かい雌かい。」

「それは畜生の浅ましさ。」



でも、どこでも、だれでも一切を如来様まかせて、南無阿弥陀仏と口称念佛すればいいのです。激しく動く現代社会の、日常の一コマ一コマを念佛信仰で貫いて下さい。

念佛を申し申しの生活を貫くためにも、仏前では一心に真心こめて称名してその日その日を念佛で貫いた生活を送りたいものです。信念、姿勢、思ひが大切なのではないでしようか。

お知らせ

寺のホームページが新しくなりましたので、どうぞご覧ください。

<http://www.teirin.com>

当山第九世然蓮社湛誉 上人の墓石が見つかる！



「墓石裏には瑞正寺九世住とある」

約二七〇年の時を経て信正院開山上人と明記された墓石が見つかり、信正ゆかりのこの寺に納められたことは、大変に有難いご縁だと思います。

人を明記された墓石が見つかり、信正ゆかりのこの寺に納められたことは、大変に有難いご縁だと思います。

本年一月七日に総代世話人同席のもと入仏開眼法要を行いました。



「白衣觀音正面のお姿」



「火事除けのご利益がある火伏観音」



「松浦さまとして地元で親しまれている」



「法類・総代世話人とともに入仏開眼」

◇淨土宗一口メモ◇ 「宗紋と宗歌について」

淨土宗の紋は「月影杏葉（つきかげぎょうよう）」と呼ばれるものです。

杏葉は法然上人の生家である漆間家の紋由来し、これに宗歌「月かけ」の月を配したものです。檀信徒の皆様がお持ちの輪袈裟には、この紋が入っていますので上下を間違えないように注意しましょう。

宗歌の「月かけ」は法然上人がお詠みになつた和歌です。



〔宗紋〕

つきかげの
いらぬ里は
なけれども
ながむる人の
心にぞすむ

靈とともに天災地変からお守りいただきよう、お参りください。

當山第九世然蓮社湛誉
上人の墓石が見つかる！

當山第九世然蓮社湛誉
上人の墓石が見つかる！

湛誉上人は延享四年（一七四七年）に遷化されおり、当山第九世であるとともに、地元小合村にあつた信正院という寺の開山上人でもあります。

信正院は長崎奉行まで出世し、後に小合村に隠棲した松浦信正が再興した寺です。しかしその後この寺は、明治維新的際に廢寺となっています。

現在、信正の墓は宝持院にあるため、廢寺の際に開山上人の墓とともに移されたのではないかと思われます。

寺の参道に震災慰靈の
観音菩薩像を建立

昨年の大震災では多くの方々が犠牲となられましたので、犠牲者の鎮魂と慰靈の意を込めて建立いたしました。

ご来寺の際は、どうぞ本尊さまだけでなく観音さまにも手を合わせ、慰

たものであります。

（貞林院瑞正寺）